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Bad Bramstedt, den 09.03.2020 
 

Protokoll 
 
über die 2/2020 Sitzung des Ausschusses für Soziales, Senioren, Jugend- und 

Gleichstellungsangelegenheiten  
am Donnerstag, 5. März 2020, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad Bramstedt 
 
Sitzungsbeginn:    19:02 Uhr 
Sitzungsende:    21:58 Uhr  
   
Anzahl der  
Besucherinnen und Besucher:  2 
 
Ausschussvorsitzende*r: 
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
 
Stadtverordnete*r: 
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Reimer Fülscher CDU ab 19:45 Uhr 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Frau  Sabine Prohn B90/Die Grünen nicht anwesend 
Frau  Anja Schuppe FDP  
 
Bürgerliches Mitglied: 
Frau  Jennifer Bornhöft CDU  
Frau  Geneviève Cheglov  nicht anwesend 
Herr  Jonas Hövermann CDU  
Frau  Anita Neumann SPD  
Frau  Kathrin Parlitz-Willhöft FDP  
 
stellv. Ausschussmitglied: 
Herr  Matthias Ahrens B90/Die Grünen für Frau Cheglov 
Frau  Merle-Marie Lauff CDU für Herrn Fülscher 

bis 20:48 Uhr 
 
Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung: 
Herr  Stefan Brumm   
Herr  Jan-Uwe Schadendorf   
Frau  Karin Steffen  ab 19:06 Uhr 
Herr  Peter Strübing   
Herr  Volker Wrage  bis 21:10 Uhr 
 
Bürgermeister*in: 
Frau  Verena Jeske   
 
Gleichstellungsbeauftragte: 
Frau  Gabriele Städing   
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Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
Frau  Andrea Seydel  nicht anwesend 
 
Seniorenbeirat: 
Herr  Hans-Reiner Losse   
 
Jugendbeirat: 
Herr   Adrian   
Herr  Jorma Krüger  nicht anwesend 
 
Gäste: 
Frau  Uta Herrnring-Vollmer  Behindertenbeauftragte 

der Gemeinde 
Henstedt-Ulzburg bis 
21:10 

Herr   Koppelin   
Herr   Poggensee   
Frau  Birgit  Teichmann  stellv. Beauftragte für 

Menschen mit 
Behinderung bis 21:10 
Uhr  

 
Presse: 
Herr   Behn   
 
Protokoll: 
Herr  Jörg Kamensky   
 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

1.4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  

1.5 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

1.6 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

1.7 Darstellung der Spielplätze in Bad Bramstedt  

1.8 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 13/2020 

1.9 Kita-Bedarfsplanung 16/2020 

2 Ärztliche Versorgung in Bad Bramstedt 
hier: Eilantrag der CDU-Fraktion 

 

3 Einsatz von Helfern aus dem Bundesfreiwilligendienst oder 17/2020 
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Freiwilliges Soziales Jahr in den Kindertagesstätten  

4 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche 18/2020 

5 Sitzungsgeld/Aufwandsentschädigung für die Beauftragte für 
Menschen mit Behinderung 

 

6 Bau einer Kindertagesstätte 
hier: Aktualisierung des Umsetzungskonzeptes-Zeitplan 

 

7 Antrag der SPD-Fraktion Kita-Bedarfsplanung auf Erarbeitung 
einer Zwischenlösung 

 

8 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

9 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 

Nichtöffentlicher Teil 
Nr. TOP 

10 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- nichtöffentlicher Teil 
 

 

11 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

12 Ärztliche Versorgung in Bad Bramstedt 
hier: Eilantrag der CDU-Fraktion 

 

13 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

 

Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Spies eröffnet um 19.02 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Herr Dr. Spies teilt mit, dass die CDU-Fraktion einen Eilantrag zur Berichterstattung 
zur Erstellung eines Businessplans für die Gründung eines medizinischen 
Versorgungszentrums für den öffentlichen und nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
gestellt hat.  
 
Herr Dr. Spies schlägt vor, den Tagesordnungspunkt Ärztliche Versorgung in Bad 
Bramstedt, hier: Eilantrag der CDU-Fraktion als Tagesordnungspunkt 2 im 
öffentlichen Teil der Sitzung und als Tagesordnungspunkt 12 im nichtöffentlichen Teil 
der Sitzung aufzunehmen.  
 
Außerdem hat die SPD-Fraktion einen Antrag auf Erarbeitung einer Zwischenlösung 
für die Kindertagesstätte gestellt. Dieser Antrag soll als Tagesordnungspunkt 7 auf 
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die Tagesordnung gesetzt werden. Die anderen Tagesordnungspunkte verschieben 
sich entsprechend.  
 
Die Änderung der Tagesordnung wird zustimmend zur Kenntnis genommen.   
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Gegen das Protokoll werden keine Einwendungen erhoben.  
 

1.4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  

 
Der Ausschussvorsitzende hat keine Mitteilungen.  
 

1.5 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

1.6 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

 
Herr Kamensky berichtet: 
 
Förderung ehrenamtlicher Strukturen 
Die Landesregierung Schleswig-Holstein möchte das bürgerschaftliche Engagement 
im Land fördern und stärken. Dazu ist eine neue Richtlinie über die Vergabe von 
Fördermitteln für die Unterstützung von ehrenamtlichen Strukturen im kommunalen 
Raum zum 01. Januar 2020 in Kraft getreten. 
 
Krippengruppe Kindertagesstätte Wühlmäuse 
Die Krippengruppe konnte bisher nicht in Betrieb gehen, weil Personal fehlt. Es 
wurde jetzt Personal gefunden, dass zum 01.04. bzw. 01.06.2020 in der 
Kindertagesstätte anfangen wird.  
 
Auslastung Hortplätze Kindertagesstätte Wühlmäuse 
Die Hortplätze in der Kindertagesstätte Wühlmäuse sind nicht voll ausgelastet. Der 
Kinderschutzbund Segeberg gGmbH wird die Situation bewerten und ggfls. mit 
Vorschlägen auf die Verwaltung zukommen.  Zwischenzeitlich hat der 
Kinderschutzbund wegen der zur Verfügung stehenden Hortplätze die Schulen und 
das Familienbüro angeschrieben, um noch einmal Hinweise zu den Hortplätzen zu 
geben.  
 
Politische Partizipation von Menschen mit Behinderung 
Es haben sich Arbeitsgruppen gebildet. Die nächste Sitzung der Lenkungsgruppe ist 
für Juni 2020 vorgesehen.  
 
Kita-Reform-Gesetz 2020 
Beim Kreis Segeberg hat eine Zusammenkunft der Kommunen stattgefunden. Es 
konnten Fragen zur Kita-Reform eingereicht werden. Davon ist auch Gebrauch 
gemacht worden. Es konnten aber von den Mitarbeitenden des Kreises Segeberg bei 
weitem nicht alle Fragen beantwortet werden, da es noch an Informationen vom 
Land Schleswig-Holstein fehlt.  
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Künftig wird es nicht mehr so sein, dass Kita-Plätze in Bad Bramstedt für die Eltern 
aus Bad Bramstedt freigehalten werden dürfen. Das Freihalten von Plätzen für den 
Fall, dass Kinder aus der Standortgemeinde nachgemeldet werden ist gemäß § 18 
Abs. 5 des Gesetzes nicht mehr zulässig. 
  

1.7 Darstellung der Spielplätze in Bad Bramstedt  

 
Herr Adrian, Jugendbeirat, stellt die erarbeitete Darstellung der Spielplätze in Bad 
Bramstedt mit ihren Aufbau vor. Die Darstellung wird dem Protokoll als Anlage 
beigefügt.  
 
Es ist vorgesehen, die Darstellung auch auf der Internetseite der Stadt Bad 
Bramstedt zu übernehmen und laufend zu aktualisieren.  
 
Außerdem sollen entsprechende Flyer gedruckt und in den Kindertagesstätten 
verteilt werden.  
 
Die Ausschussmitglieder loben die erarbeitete Darstellung der Spielplätze und 
bedanken sich für die Arbeit des Jugendbeirats.  
 
Frau Steffen regt an, die Flyer auch an die Tagesmütter zu verteilen.  
 
Herr Hövermann regt an, die Darstellung in einer App einzuarbeiten.  
 
Die Finanzierung des Flyers erfolgt teilweise über das Budget des Jugendbeirats. 
Sollten Haushaltsmittel fehlen, werden diese aus dem Stadtmarketing bereitgestellt.  
 
Der Jugendbeirat wird sich mit dem Thema weiter beschäftigen.  
 

1.8 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 13/2020 

 
Frau Städing stellt kurz Inhalte ihres Berichtes vor.  
 
Beschluss: 
Der Bericht der Gleichstellungsbeauftragten wird zur Kenntnis genommen. 
 

1.9 Kita-Bedarfsplanung 16/2020 

 
Herr Fülscher betritt um 19:45 Uhr den Sitzungsraum.  
 
Herr Kamensky stellt den Bedarf an Kita-Plätzen da.  
 
Die Fraktionen halten mehrheitlich den Standort für eine weitere Kindertagesstätte 
auf dem Grundstück der Jürgen-Fuhlendorf-Schule für ungeeignet.  
 
Herr Wrage bittet um Prüfung, ob evtl. der Standort Achtern Dieck (ehemaliges 
Gelände Fa. Dehn und Hein) möglich wäre und zur Verfügung steht.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt: 
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Der Bedarf an der Schaffung weiterer Kindertagesplätze ist gegeben und dringlich. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für die Schaffung weiterer 50 Krippen- 
und 60 Elementarplätze zügig voranzutreiben. Eine erste Option hierfür ist die 
Erweiterung der Kindertagesstätte Moorstücken auf eine Kapazität von 50 
Krippenplätzen und 60 Elementarplätzen. Diese Erweiterung ist für die weiteren 
Planungen umzusetzen. Weitere Standorte sind ergebnisoffen zu prüfen. Eine 
Entscheidung//Beschlussempfehlung zur Auswahl eines weiteren Standortes für den 
Bau einer weiteren Kindertagesstätte erfolgt bis spätestens Mitte des Jahres, 
möglichst früher. Die Bedarfssituation hinsichtlich Kindertagesplätze ist weiter zu 
präzisieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

2 Ärztliche Versorgung in Bad Bramstedt 
hier: Eilantrag der CDU-Fraktion 

 

 
Herr Brumm erläutert den Eilantrag der CDU-Fraktion.  
 
Die CDU-Fraktion beantragt deshalb: 
 
Im öffentlichen Teil der Sitzung darzulegen,  
- warum der Businessplan nicht termingerecht mit als TO für diese Sitzung 
aufgenommen wurde 
 - einen aktuellen Projektplan für die Gesamtrealisierung einschl. 
Ausschreibungsphase für die Betreibersuche vorzulegen 
- darzulegen, ob durch die Verzögerung gegenüber dem ursprünglichen Projektplan  
  Veränderungen hinsichtlich der Realisierbarkeit zu erwarten sind. 
 
Herr Dr. Spies erläutert, dass die Vertreter der Ärztegenossenschaft und der 
Koordinator in der letzten Sitzung im Vortrag mitgeteilt haben, dass der Businessplan 
Ende März 2020 vorliegen wird und dann eine Vorstellung für alle Stadtverordneten 
durchgeführt wird.   
 
Frau Bürgermeisterin Jeske bestätigt die Aussage und teilt mit, dass am Dienstag, 
10. März 2020, 18.00 Uhr, im Magistratszimmer, ein Gespräch mit der 
Ärztegenossenschaft und dem Koordinator stattfinden wird. Dort soll der weitere 
Ablauf und die Termine abgestimmt werden. Die Vertreter der Fraktionen sind hierzu 
herzlich eingeladen. Hinsichtlich der Verzögerungen sind keine Veränderungen der 
Realisierung zu erwarten. Der Projektplan wird in der nächsten Woche weiter 
abgestimmt.  
 
Herr Wrage bemängelt, dass der beabsichtigte Termin mit dem möglichen Investor 
erst nach der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung stattfinden sollte.  
 
Die Kommunikation zwischen Verwaltung und möglichen Investoren und der 
Austausch mit den Fraktionen werden von verschiedenen Ausschussmitgliedern 
bzw. Stadtverordneten kritisch gesehen.  
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Frau Schuppe bemängelt, dass der Termin am Dienstag nicht vorher kommuniziert 
worden ist.  
 

3 Einsatz von Helfern aus dem Bundesfreiwilligendienst oder 
Freiwilliges Soziales Jahr in den Kindertagesstätten  

17/2020 

 
Frau Bürgermeisterin Jeske erklärt, dass Kommunen mittlerweile sich dazu 
entschieden haben, sogar die Ausbildung für Erzieherinnen und Erzieher zu fördern. 
Die Verwaltung wird dem Ausschuss dazu eine Vorlage erarbeiten.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt, dass grundsätzlich pro Kindertagesstätte der Einsatz eines Helfers aus 
dem Bundesfreiwilligendienst oder ein Freiwilliges Soziales Jahr pro Jahr auf Antrag 
gewährt wird.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

4 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche 18/2020 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt: 
 
Dem Vorschlag der Verwaltung hinsichtlich des Sitzmobiliars wird zugestimmt. 
Außerdem wird der vorgeschlagenen Überdachung mit dem Hinweis zugestimmt, 
dass zwei Seiten der Überdachung geschlossen werden sollten, wobei die lange 
Seite zu 2/3 geschlossen werden soll. Ein Drittel der langen Seite soll geöffnet 
werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

5 Sitzungsgeld/Aufwandsentschädigung für die Beauftragte 
für Menschen mit Behinderung 

 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
empfiehlt dem Hauptausschuss der Beauftragten für Menschen mit Behinderung und 
der stellvertretenden Beauftragten für Menschen mit Behinderung eine 
Aufwandsentschädigung zu zahlen. Die Höhe der Aufwandsentschädigung ist vom 
Hauptausschuss festzulegen.  
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

6 Bau einer Kindertagesstätte 
hier: Aktualisierung des Umsetzungskonzeptes-Zeitplan 

 

 
Herr Wrage, Frau Teichmann und Frau Herrnring-Vollmer verlassen um 21.10 den 
Sitzungsraum. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske erläutert zum Zeitplan des Baues der Kindertagesstätte 
Moorstücken, dass der Bau der Kindertagesstätte bis Dezember 2022 dauern 
könnte. Es ist ein Architektenwettbewerb durchzuführen, der alleine 30 Wochen in 
Anspruch nehmen wird.  
 
Herr Dr. Spies möchte zukünftig den aktualisierten Zeitplan mit der Einladung 
vorgelegt haben.  
 

7 Antrag der SPD-Fraktion Kita-Bedarfsplanung auf 
Erarbeitung einer Zwischenlösung 

 

 
Der Antrag der SPD-Fraktion auf Erarbeitung von Zwischenlösungen für die 
Unterbringung von Kita-Kindern wird erläutert.  
 
Frau Bürgermeisterin Jeske erklärt, dass die Verwaltung zwischenzeitlich sich mit 
möglichen Zwischenlösungen befasst hat. 
 
Bei der Kindertagesstätte Sommerland könnte ein Ausbau des Dachgeschosses 
vorgenommen werden. Die Kosten würden sich bei dieser Lösung voraussichtlich auf  
rund 1,4 Millionen Euro belaufen. Die Kostenseite muss aber noch geprüft werden. 
Außerdem bedarf es noch einer Abstimmung mit dem Träger der Kindertagesstätte.  
 
Am  Standort der Kindertagesstätte Rappelkiste wäre zur Straße hin der Anbau eines 
Bewegungsraumes mit einem zusätzlichen Gruppenraum möglich. Der 
Bewegungsraum würde durch die Tantau-Stiftung mit bis zu 50 % der Kosten 
gefördert werden.  
 
Beide Projekte könnten schneller als der Neubau einer Kindertagesstätte realisiert 
werden. Sofern die politischen Vertreter eine Weiterverfolgung dieser Projekte 
wünschen, würde die Verwaltung die erforderlichen Schritte einleiten.  
 
Herr Fülscher sieht die verkehrliche Anbindung kritisch, weil die Kinder ggfls. die 
Glückstädter Straße queren müssten.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt, dass der Dachgeschossausbau in der Kindertagesstätte Sommerland in 
Zusammenarbeit mit dem Träger der Kindertagesstätte weiter verfolgt werden soll.  
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Ebenso soll weiter geprüft werden, ob eine Erweiterung der Kindertagesstätte 
Rappelkiste mit einem Bewegungs- und Gruppenraum in Abstimmung mit dem 
Träger der Kindertagesstätte möglich ist.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Herr Kamensky stellt mögliche Flächen für einen Standort einer weiteren 
Kindertagesstätte im Bereich der Segeberger Straße und der Flüchtlingsunterkunft 
Tegelbarg vor. In allen Fällen ist die Stadt Bad Bramstedt Grundstückseigentümer. 
Wobei bei dem Grundstück Tegelbarg aufgrund des Vertrages mit der 
Bundesrepublik Deutschland zum Kauf des Grundstückes mit einer Nachforderung 
hinsichtlich des Kaufpreises zu rechnen wäre.  
 

8 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

 
Frau Schuppe bemängelt wiederholt die Kommunikation bei dem Thema ärztliche 
Versorgung in Bad Bramstedt. Findet der Termin am 10.03.2020 jetzt statt? 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske bestätigt, dass der Termin stattfinden wird und die 
Vertreter der Fraktionen dazu eingeladen sind.  
 

9 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
Herr Dr. Spies schließt um 21.32 Uhr die Öffentlichkeit aus und weist darauf hin, 
dass danach die Sitzung wieder eröffnet wird und die in nichtöffentlicher Sitzung 
gefassten Beschlüsse mitgeteilt werden.  

 
Protokollierung 
Nichtöffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 
Dr. Manfred Spies             Verena Jeske   Jörg Kamensky  
Vorsitzende/r    Bürgermeisterin   Protokollführer 
 
 


